

鴨川市教育委員会 9 月定例会会議録

1 日 時 平成 27 年 9 月 24 日 (木) 開会 午後 2 時 00 分
閉会 午後 3 時 22 分

2 場 所 天津小湊支所 2 階会議室

3 出席委員 (1) 根本新太郎 (2) 村上修平 (3) 石井千枝
(4) 吉原里夏 (5) 野田 純

4 出席職員 (1) 庄司満治 (2) 石井利彦 (3) 吉田尚史
(4) 山口政美

5 委員報告

- ・吉原委員から、9月23日鯛リンピックに参加したこと、昨年度より参加人数が少ないように感じたこと、スポーツ少年団同士の交流があり、楽しい一日を過ごすことができたこと、実行委員の皆さんのご努力に感謝したい等の報告がなされた。
- ・石井委員から、9月11日に天津小学校の計画訪問に参加したこと、幼稚園を含め特別な支援を必要とする子どもたちが増えていると感じたこと、教員のティームティーチング、支援員の配置等、複数での指導がなされていたこと、肥満傾向があるとの説明があり課題を感じたこと等の報告がなされた。また、12日には長狭学園の運動会を参観し、雨が多く練習不足であったということだったが、和やかに、そしてスムーズに進められていたと感じたこと、18日には長狭学園の所長訪問に参加したこと、5年生からの50分授業、複数教員による指導など、工夫した学習指導がなされていたこと、不登校生徒が増えていることや幼稚園から9年生まで、学年1学級で、同じ集団で過ごしていることによる影響等に課題を感じたこと等の報告がなされた。
- ・村上委員から、9月5日に安房東中学校の体育祭を参観したこと、学年対抗全員リレーで始まったことはとてもよかったが、やはり3年生が速かったこと、応援の工夫をしながらよくやっていたこと、中学校としては生徒数が少ないことが心配されること等の報告がなされた。11日に天津小学校の計画訪問、18日に長狭学園の所長訪問に参加したこと、天津小学校では子どもたちが落ち着いて学習していたこと、幼稚園と小学校が同じ校舎で過ごしているが違和感がなかったこと、長狭学園では不登校生徒が増えたとのことだったが、中1ギャップを乗り越えるための小中一貫教育であり、この点についてはいかながなものかと感じたこと等の報告がなされた。また、先日、南房総市が全国学力学習状況調査の結果を公表したが、鴨川市の現状について説明を

お願いしたいとの依頼があった。

- ・根本委員長から、8月21日に長狭教育の会に参加し、鴨川市の教職員と懇親を深めることができたこと、9月2、7、8、9日に市議会に参加したこと、11日に天津小学校の計画訪問、18日に長狭学園の所長訪問に参加したが、それぞれ学年が単学級になってきていることに対し、何とかしなくてはいけないのではないかと考えたこと、15歳まで同一の集団であり、子どもがリセットするところがないことが問題であろうと感じていること、学校区をさらに柔軟にしたり、学区外中学校に進学した子どもを3年後まで追跡したりすること、さらに、統合型小中一貫校長狭学園を卒業した子どものその後を追跡し、それにより現在の教育活動を振り返ること等が必要なのではないだろうかと考えたこと等の報告がなされた。加えて、8月22日から3日間、天津で鳥居木曳き行事があり、天津小学校が会場となったこと、地域の学校からスタートし、とてもいい雰囲気であったこと、地域の行事に学校が協力し、地域と学校が一体となった行事であったこと、地域の行事へ子どもたちが多く参加したこと等の報告がなされた。

6 教育長報告

- ・8月26日、早稲田大学理工学部の協力により、おもしろ科学実験教室が開催されたこと、子どもたちが科学の楽しさを味わう一日となったこと、同日、第1回多目的施設建設検討委員会が開かれたこと、9月1日に城西国際大学観光学部留学生会館（安房グローバル・ヴィレッジ）オープニングセレモニーが開催され、留学生のためのすばらしい施設ができあがったこと、2日には鴨川市議会が開会し、行政一般質問として教育委員会関係では、いじめ、不登校等の関係が2件、多目的施設関係が1件、文化財の活用計画ということで1件の質問があったこと、その中で、いじめの件数や不登校児童生徒が増えている現状について説明し、その対応についてや「いじめ防止対策推進条例」を今年度中に策定すること等、適切に対応していくことについて答弁したこと、こうしたことに対して、今後教育委員の皆様方のお知恵を拝借いたしたいこと、19日には家庭教育講演会がオーシャンズ若潮明社との共催で開催されたこと、白石仁美氏の子育てについての講演であったこと、23日には鯛リンピックが開催されたが、他の大会と重なったのかもしれないが参加人数は少なかったこと、鯛リンピックはスポーツ少年団の大会で、子どもと大人が一緒になって楽しむことができたこと等の報告がなされた。

7 議 事

※ 議事なし

8 そ の 他

- (1) 第50回安房地区社会教育振興大会について、石井生涯学習課長から説明がなされた。
- (2) 平成27年度安房地区教育委員会連絡協議会研修視察について、庄司学校教育課長から説明がなされた。
- (3) 平成27年度教育長・教育委員研修会について、庄司学校教育課長から説明がなされた。
- (4) 各課長から「10月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに説明がなされた。
- (5) 安房地区教育委員会連絡協議会指定公開研究会（富浦小学校、神戸小学校）について、庄司学校教育課長から説明がなされた。
- (6) 今後の所長訪問、計画訪問、市教育委員会訪問について、庄司学校教育課長から日程の確認がなされた。
- (7) 「いじめ防止対策推進条例」策定に向けた教育委員会議での協議日程について、庄司学校教育課長から確認がなされた。
- (8) 「全国学力学習状況調査」における鴨川市の現状について、野田教育長、庄司学校教育課長から説明がなされた。

根本教育委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

平成27年10月21日

鳴川市教育委員会 委員長

委員長職務代理者

会議録作成者 庄司 満治